

■ **Leitthema** Main topic • Review articles

Entscheidungen am Lebensende in der Pädiatrie End-of-life decisions in pediatrics

Redaktion: M. Führer, G.D. Borasio, D. Reinhardt

- 16 Einführung zum Thema**
Introduction to the topic
M. Führer · G.D. Borasio · D. Reinhardt
- 18 Entscheidungen am Lebensende in der Kinderpalliativmedizin. Fallberichte und ethisch-rechtliche Analysen**
End-of-life decision making in pediatric palliative care. Case reports and ethical legal aspects
M. Führer · A. Duroux · R.J. Jox · G.D. Borasio
- 26 Patientenverfügung und Elternverfügung. „Advance care planning“ in der Pädiatrie**
Advance directives by children and parents. Advance care planning in pediatrics
R.J. Jox · M. Führer · G.D. Borasio
- 33 Rechtliche Aspekte der Therapiebegrenzung in der Pädiatrie**
Legal aspects of therapy limitation in pediatrics
W. Putz · B. Steldinger
- 38 Empfehlungen zum Vorgehen in Notfallsituationen**
Do Not Attempt Resuscitation Order
G. Rellensmann · C. Hasan

- 43 Positionspapier zur Begrenzung lebenserhaltender Therapie im Kindes- und Jugendalter**
Position paper on the limitation of life-support therapy in children and adolescents
Kommission für ethische Fragen der Deutschen Akademie für Kinder- und Jugendmedizin e.V. (DAKJ)



Bei allem technischen Fortschritt sehen sich die Kinderärzte mit Fragen nach den Grenzen des Machbaren konfrontiert.
► Seite 18

■ **Pädiatrie aktuell** Trends in paediatrics

- 5 Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics news

■ **Bild des Monats** Image of the month

- 10 Ektasie und Knickbildungen der Aorta, Hypertelorismus und Uvula bifida**
Ectasia and kinking of the aorta, hypertelorism and bifid uvula
A. Gillor · R. Pulm · S.E. Perrey · G. Bennink · J. Assheuer

■ **Editorial** Editorial

- 14 Kompetente Gesundheitsversorgung von Kindern und Jugendlichen. Der neue DGKJ-Präsident stellt sich vor**
Competent health care of children and adolescents. The new president of the DGKJ introduces himself
F. Zepp
- 15 Gemeinsam den Stellenwert der Pädiatrie stärken. Der neue ÖGKJ-Präsident stellt sich vor**
Strengthening the significance of pediatrics together. The new president of the ÖGKJ introduces himself
K. Schmitt